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大会筹备处继续强调营
造良好会风。黄学群表示，大
会将严格执行中央八项规定
精神和广东省实施办法，严
格执行中央和广东省会风会
纪有关纪律要求，改进会风，
严肃会纪。 大会将继续在大
会秘书处和各代表团设立会
风会纪监督组。 实行勤俭办
会，大会期间，各种会议简化
会场布置，不摆花草，不搞迎
送仪式，不张贴标语横幅、不
铺迎宾地毯、不献花，不举办
联谊活动，不安排高档菜肴，
不摆放烟酒， 严格控制简报
期数和发放份数等。

值得注意的是， 今年大
会在白云国际会议中心和广

东大厦两个代表住地， 新设
了立式触摸屏， 通过广东省
预算联网监督系统， 向代表
提供预算审查、专项监督、代
表服务等方面的信息。 此外，
大会继续通过政务微信 APP
推送预算审查数据信息。

大会筹备处副主任、宣
传组组长， 广东省委宣传部
副部长、 省新闻办公室主任
崔朝阳介绍， 大会期间将安
排两场记者会和两场“代表
通道”集中采访活动。

第一场省直有关部门专
场记者会，将邀请省发展改革
委、省财政厅、省人力资源社
会保障厅、省生态环境厅主要
负责同志围绕国民经济发展、

预算改革、民生保障和生态环
境治理等内容回答记者提问。

第二场推进粤港澳大湾
区建设主题记者会， 将邀请
省大湾区办负责同志，广州、
深圳 、珠海 、佛山 、惠州 、东
莞、中山、江门、肇庆等九市
市长或分管副市长就推进大
湾区建设、 支持深圳建设中
国特色社会主义先行示范
区、 广州实现老城市新活力
等内容回答记者提问。

两场“代表通道”集中采
访活动将共有 12 名代表参
加，每场各邀请六名有一定典
型代表性的省人大代表。 其
中第二场安排韶关、湛江、揭
阳三市政府负责同志参加。

2019 年 5 月 ， 省委召开人大工
作会议 ， 强调要把加强县乡人大工
作和建设作为巩固党的执政地位 、
推进法治广东建设的基础性战略性

工程长期抓好 ， 进一步巩固和提升
县乡人大工作和建设成果。

近年来，广东县乡人大全面推进
规范化建设，工作面貌焕然一新。 省
人大常委会办公厅综合处（县乡人大
工作处）负责人介绍，截至目前，广东
县级人大组织建设明显改善，县级人
大常委会均设置办公室 ，113 个县级
人大常委会分别设置了四至七个工

委， 绝大多数县级人大设置了法制、
财经专委， 有 12 个县级人大专委会

数量达到四个以上，绝大部分县级人
大成立了社会委或社会工委。

另外 ，广东镇 （街 ）人大组织建
设也得到全面加强 。 乡镇人大全部
单独设立办公室并配备专职工作人

员 ， 乡镇人大主席专职配备 ，56.2%
的乡镇配备人大专职副主席 。 全省
474 个街道有 473 个设立人大街道
工委 ，65.9%的工委主任专职从事人
大工作。

全省还建成代表联络站 8430
个 ，镇 （街 ）中心联络站已实现全覆
盖 。 深圳 、中山 、佛山顺德等地利用
微信公众号建立网上联络站 ， 群众
找代表更加快捷便利。

广东全面加强县乡人大工作和建设

镇（街）中心代表联络站全覆盖
●群众找代表更便捷：多地利用微信公众号建网上联络站

●监督有实效有活力：县级人大全部与本级财政部门联网

省十三届人大三次会议 1 月 14 日开幕

如何推进大湾区建设
珠三角 市将一一道来

羊城晚报记者 张璐瑶

广东省十三届人大三次
会议将于 1 月 14 日在广州开
幕，17 日上午闭幕，会期三天半。
1 月 9 日下午， 大会筹备处召开
新闻发布会介绍，目前大会各项
筹备工作已准备就绪。 记者留意
到，本次大会安排了推进粤港澳
大湾区建设主题记者会，将邀请
省大湾区办负责人以及大湾区
广东九市市长或分管副市长
答记者问。

大会主要日程安排
14 日上午

召开第一次全体会议，
马兴瑞省长作政府工作报
告，审查计划和预算报告

15 日下午

召开第二次全体会议，
李玉妹主任、 龚稼立院长、
林贻影检察长分别作人大
和“两院”工作报告

17 日上午

召开第三次全体会议，
表决各事项，大会闭幕

发布会上， 大会筹备处
宣传组副组长、大会新闻发
言人、省人大常委会机关一
级巡视员黄学群表示，2020
年是全面建成小康社会和
“十三五”规划收官之年，既
是决胜期，也是攻坚期。 开
年之初召开的省十三届人
大三次会议将总结省十三
届人大二次会议以来广东
省政治、经济、文化、社会、
生态文明建设的成就，部署
新一年广东省改革开放和

现代化建设各项事业发展
的目标任务。

大会定于 2020 年 1 月
14 日召开，目前各项筹备工
作已经就绪。 会议共有 22 个
代表团，其中，广州、深圳和
19 个地级市分别组成代表
团， 解放军代表单独组成代
表团。 黄学群介绍，代表们都
以高度的责任感依法履行职
责， 积极参加会前调研和视
察活动， 为参加会议作了充
分准备。

“乡镇人大全部单独设立办公室并配备专职
工作人员，乡镇人大主席专职配备。 ”“全省建成
代表联络站 8430 个，镇（街）中心联络站已实现
全覆盖。 ”近日，广东省人大常委会办公厅综合处
（县乡人大工作处） 负责人介绍了全省加强县乡
人大工作和建设情况。

“广东县乡人大的监督工作有
活力有实效。 ”省人大常委会办公厅
综合处 （县乡人大工作处 ）负责人介
绍，全省 91.7%的县级人大已开展审
计查出突出问题向人大常委会报告

工作 ，70.2%的县级人大已开展国有
资产管理监督工作。 另外，广东县乡
人大大力开展预算联网监督工作 ，
县级人大全部实现与本级财政部门

联网 ，部分与社保部门联网 ，广州 、
佛山 、 东莞等的镇级人大也大力推
进预算联网监督。

此外 ， 县乡人大普遍开展工作
评议或满意度测评。 97.5%的县级人
大和 80.3%的乡镇人大开展工作评
议 ， 形成一套比较完善的调研 、评
议 、整改工作机制 ，监督工作刚性明

显加强。 韶关南雄首创“测评+评议”
监督模式 ， 连续七年由代表在人代
会上对全部政府职能部门进行测

评 ， 排名靠后的自动列为常委会专
项评议对象 ， 将发挥代表作用与常
委会组成人员作用有机结合起来 ，
切实推动政府部门改进工作 ， 得到
当地党委充分肯定 ， 被称为政府部
门工作的 “晴雨表 ”。 此项监督工作
模式已在广东 40.2%的县级人大和
31%的乡镇人大复制推广。

“2019 年全省 39 个县级人大和
415 个乡镇人大探索民生实事项目
代表票决制 ， 在投票决定民生项目
的基础上 ， 组织代表对项目实施情
况开展工作评议和满意度测评。 ”上
述负责人说。

454 个县乡（镇）人大探索民生实事项目代表票决制

乡镇人大全部单独设办公室并配备专职工作人员

羊城晚报记者 董柳

大会建议议程
听取和审议广东省人民政府工作报告

审查和批准广东省2019年国民经济和社会发展
计划执行情况与 2020 年计划草案的报告及 2020 年
国民经济和社会发展计划

审查广东省 2019年预算执行情况和 2020 年预
算草案的报告及 2020 年预算草案， 批准广东省
2019 年预算执行情况和 2020 年预算草案的报告及
2020 年省级预算

听取和审议广东省人民代表大会常务委员会工
作报告

听取和审议广东省高级人民法院工作报告

听取和审议广东省人民检察院工作报告等
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记者会、“代表通道”各有两场B
大会各项筹备工作已就绪A
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决决战战决决胜胜全全面面建建成成小小康康社社会会

还有不少业主，是感性地被
亚运城圈了粉。

住在这里的黄阿姨，已经介
绍了自己的亲戚朋友十多人在
亚运城买楼。为什么主动当亚运
城的“宣传员”， 不善言辞的她
说：“这里气氛好。 ”

2019 年 1 月 4 日， 亚运城
首届岭南文化节敲锣开幕，带你
寻找远离的“岭南民俗文化”。

2019 年 3 月 23 日，亚运城
舞林争霸大赛决赛开启，“舞”艺
对决，气氛热烈。

2019 年 3 月 24 日，“百团
大战，各显神通”，亚运城城主俱
乐部招新开始 ， 吸引街坊超
2000 人次。

2019 年 5 月 18 日，亚运城
迷你马拉松开跑，助力业主跑进
清华。

2019 年 10 月 1 日， 亚运城
首届造物节正式开启，开鱼宴、体
感游戏等七天玩乐不重样……

亚运城不少社区活动，已经
打响了自己的品牌，像岭南文化
节，如今已经成为亚运城的保留
节目，今年元旦，第二届岭南文
化节，吸引了数千亚运城业主到
场围观，大家看表演、玩游戏、写
春联、拿奖品，大人小孩不亦乐
乎。

黄阿姨说自己记不太清楚
亚运城一年到底有多少活动，但
感觉在亚运城每个周末好像都
很热闹，“大大小小的活动得有
近百场。 ”能找到很多有共同兴
趣爱好的朋友，让她觉得住着很
热闹也很舒心。 没事就到销售中
心坐坐，和销售人员聊一下，“很
多销售人员就是我的朋友。 ”

在亚运城， 有超过三分之
一的房子，都是由业主卖出去，
现在房票难求， 如果不是自己
住得好， 又怎么会介绍给自己
的亲友？

（文 / 杨广 梁栋贤）

120 多亿！ 限购的广州，出了个全国销冠
———入学政策变化，三地铁要来，这次亚运城真的是万众瞩目

刚刚过去的 2019 年， 广州楼市充满了跌宕起
伏。前三个月广州楼市出现回暖，第二季度开始，还没

“捂热” 的广州楼市又开始了缓慢下行———刚刚过去
的 2019 年，楼市确实有点“南”，不过，大环境这么
“南”的情况下，广州却出了一个全国的销冠。

据公布的数据显示，2019 年的广州亚运城，共卖
出了近 4500 套住宅，总成交量 123 亿元，成了当之
无愧的全国销冠。

凭啥？ 限购的亚运城竟当上了全国销冠
2019 年，楼市进入持续调整

期，除了 12 月中之后，有部分外
围区域对特定人群有放松限购
外， 广州楼市大多数区域也坚持
了限购政策没有放松， 比如说，
广州亚运城所在的番禺区。 在很
多业内人士眼里， 在限购区内，
广州亚运城仍然能成为全国楼市
的销冠，这实在不简单。

统计数据显示，亚运城 2019
年创出了 123 亿元的业绩，这也
是亚运城的销售业绩连续两年超
过 100 亿元。

而第二名的楼盘位于济南
市， 销售金额比亚运城少近 15
亿元之多。 2019 年的亚运城可谓
一枝独秀。

霸道！ TA 在广州已当了三年销冠
广州亚运城的畅销， 是因为

广州楼市走强的水涨船高？ 显然
不是。

网易房产监测的阳光家缘网
签数据显示，2019 年， 广州市共
卖出了 12 万多套一手住宅，其中
近 4500 套成交来自广州亚运
城， 这一网签数据远远抛离第二
名。
毫不夸张地说，平均近 20 个广州
买家当中， 就有一个选择了亚运
城。

更值得关注的是， 广州亚运
城位于限购区内， 而第二名位于
不限购的增城。 若是只算广州限
购区域内的成交，2019 年， 广州
大约 15 个广州买家当中，就有一
个选择了亚运城。

真实情况下的亚运城可能更
优秀一些， 据数据显示， 广州市
2019 年 12 多万套的一手住宅网
签当中有回迁房集中签约等众多
干扰项， 若是扣除这一部分不能

反映真实市场销售的数据，2019
年广州市全市的实际网签量可能
还不足 8 万套。如此算来，即使算
上不限购的区域，大约 14 个人当
中就有一个选择了亚运城。

实际上， 亚运城的优秀并非
今天的新事。 从 2017 年至 2019
年， 广州亚运城已经当了三年销
冠， 只不过在大家卖楼都不容易
的当下， 亚运城的卓越才显得越
发突出。

甚至， 我们也不能说广州亚
运城所在的区域成就了它。 数据
显示，2019 年番禺仅卖出了大约
1 万套一手住宅，也就是说，在番
禺卖出的楼当中， 有近半数来自
于广州亚运城。

毫不夸张地说， 亚运城是广
州楼市的领头羊， 一个楼盘就撑
起了番禺楼市的半边天。

即将迎来 10 岁生日的亚运
城， 是如何赢得如此多买家的青
睐，成为全国楼市的新“爱豆”？

人以群分，很多重视教育的家长选择了这里
在买亚运城的新业主当中，有

很多都是很重视教育的家长。亚运
城的优质教育配套，让很多重视教
育的家长，人以群分地团结到了它
的周围。

2019 年 5 月， 亚运城天成小
学落成，11 月，广铁一中天峰中学

通过竣工验收，预计 2020 年 9 月
份开学，至此，广州亚运城已经建
成 3 所小学、3 所中学， 优质教育
拼图再度完善。

其中，四所中学都是广铁一中
旗下。 2012 年创办的广铁一中番
禺校区，在开办两三年后，就已成

为番禺区公办学校中中高考成绩
最好的学校之一，教育水平在番禺
区乃至全市都名列前茅，甚至已经
可以媲美位于越秀区的本部。而广
铁一中的特色班，在小升初家长群
中备受认可。

小升初新政，让选择有了更多理由
二孩妈妈王女士，2019 年刚

刚成为了亚运城的业主， 她表示，
和她同一批买楼的业主当中，看中
亚运城学校好的不少。 在 2019 年
的小升初新政下，广州亚运城这张
“公办名校牌”分量越来越重。

广东省教育厅宣布，全省义务
教育入学阶段实行“公民同招”，民
办义务教育学校与公办学校同步
招生。此外，民校不得以包括考试、
面试等任何名目来筛选学生，如果
报名人数超过招生人数的，要通过

摇号决定入读学生名单。 如此一
来，民校招生有了更多不确定性的
因素。

想走公办名校的路？ 如果小学
没有对口的好初中，这条路也很难。

广州市教育局已宣布，2020
年开始全面取消小升初阶段的艺
术和体育特长生。“如果光靠摇号，
我又如何确定孩子能入一所好学
校？ ”

思量再三，王女士在亚运城买
了套新房，这样小儿子就有机会入
读亚运城里的小学，未来努力升上
亚运城内的广铁一中（实际情况根
据当地的教育政策而定）。“从女儿
入读半年的情况来看，我对广铁一
中各方面都很满意，儿子日后若能
就读于这所学校，我就安心了。”王
女士说，“像亚运城这样的教育大
盘， 未来在很多家长的心目中，分
量会越来越重， 买这样的房子，孩
子读书时省心，孩子毕业后要卖房
也更有市场。 ”

新地铁开工，半个小时通达各大商务区
实际上， 要吸引人买楼，不

光要产品好， 还要有便利的交
通，让人在时间上“住得起”。

亚运城旁早就已经开通了
地铁 4 号线， 无论北上天河还
是南下南沙，都能控制在半个小
时内。2019 年 5 月，地铁 3 号线
东延线的施工队也进驻海傍站，
让人对亚运城的未来有了更多
的期许。

在珠江新城上班的李先生，
第一次在亚运城看楼已是两年
前， 最后下定决心购买却是在
2019 年。“虽然早就听说地铁三
号线未来会延长到亚运城这边，

但是一天没有开工的地铁，都有
被调整的可能。 ”

亲眼看到新地铁线路的开工
现场后，李先生总算放了心，第二
天和太太一起高高兴兴地交了定
金。“交楼时间和地铁竣工的时间
差不多，等地铁修好后，不用换乘
就可以直达珠江新城， 半个小时
左右就可以到了。 ”

未来的地铁 3 号线，往北可
以直达白云机场，为亚运城撑开
了一片更为广阔的粉丝圈。 甚
至， 地铁 8 号线也要延长到这
里，业主可直达荔湾、白云、黄埔
等地。

南沙大桥开通，“宇宙中心”模式来了
很多人可能没想到的是，甚

至有深圳、 东莞的买家来这里
买楼。 2019 年 4 月 2 日南沙大
桥开通， 从亚运城所在的石楼
镇可以驾车飞渡狮子洋半个小
时内抵达东莞， 到深圳的时间
也能控制在一个小时内。 这里
俨然成为了珠三角区域的新交
通中心。

来自深圳的何先生就在第
一次开车经过南沙大桥后选择
了亚运城。 他在广州、东莞都有
业务，因为限购，他用企业的名

义买楼。 虽然税费高一点，他却
觉得划算，“这里的价格比对岸
的东莞也高不了多少，比深圳更
是低了一大截，能有这么多交通
干线，不光是自己和家人出行更
便利，也能够充分说明有关部门
对这里的重视，未来买家的圈层
就会越来越大，越来越好。 ”

2019 年 12 月，位于亚运城
的广州恒大淘宝足球训练基地
施工进展加快，即将启用。 亚洲
名列前茅的足球俱乐部加盟，这
似乎为何先生的话增加了注脚。

暖心模式，
让亚运城成为业主朋友圈的一部分


